

catholique montent vers le ciel, au déclin du siècle, de suppliantes invocations, d'unanimes actions de grâces, des cris de pardon et de repentir. Le Jubilé va bientôt s'ouvrir dans la ville de Rome ; tous les trésors de l'Eglise sont mis à notre disposition. Puisse à pleines mains dans le Cœur de Jésus, pour notre propre avancement dans la perfection et pour la sanctification des âmes qui nous sont confiées. Rien n'est plus puissant que ces prières communes, que ce concours de tous les esprits et de tous les cœurs ! Je viens d'en avoir une preuve, ô combien consolante, pendant la mission générale de l'Avent. Aidez-moi à rendre au Seigneur tous les remerciements qui lui sont dûs."

Puis Monseigneur exprime éloquemment sa reconnaissance aux missionnaires, à ses prêtres du clergé paroissial, aux communautés religieuses qui ont prié pour le succès de la retraite, aux autorités civiles de Montréal qui, dans le même temps, ont entrepris une croisade contre l'immoralité, à toute la population de la ville, aux diverses classes de la société qui "ont rivalisé de piété, de bonne volonté, à tel point que les églises, remplies jusqu'aux degrés mêmes de l'autel, se trouvaient trop petites pour contenir la foule des retraitants affluant par milliers."

Et Monseigneur ajoutait : "Jamais peut-être l'esprit de Dieu n'a soufflé plus fort sur la ville qu'il aime, que pendant ces dernières semaines ; jamais atmosphère plus sanctifiante n'a enveloppé tant d'âmes à la fois, les pénétrant d'un tel amour de Dieu, les poussant à des résolutions si fermes et si pieuses. Jamais édification plus grande n'a été donnée. Les protestants eux-mêmes se disent émus du spectacle que présentait Montréal pendant cette inoubliable mission."

St-Hilaire.—On nous écrit le 9 décembre : Belle fête ici hier ; aussi un triomphe bien consolant du Cœur de Jésus par Celui de *Marie* ; c'est le retour à Dieu d'une âme éloignée des Sacrements depuis assez longtemps. Les Zélatrices s'acquittent toujours bien de leurs devoirs. Aussi l'Apostolat est-il florissant. La fréquentation des Sacrements a considérablement augmenté par la dévotion au Sacré-Cœur. L'heure d'adoration devant le Saint Sacrement (le vendredi) est aussi en honneur. Laissez-moi en terminant vous signaler un fait assez remarquable : c'est que pendant 39 premiers Vendredis consécutifs nous avons joui d'une belle température qui a permis aux fidèles de venir s'approcher de la Sainte Table ces jours-là.

PELÈRINAGE CANADIEN

à Paray-le-Monial

Nous recevons à la dernière heure une lettre de M. J. C. Rivet, l'organisateur habile et bien connu des pèlerinages canadiens à Lourdes.